
 

 

Festivals 

Actéa - En Attendant l'éclaircie -   € 5 000 € 

Arts Vivants - Minifest -   € 1 500 € 

Balkans transit - Printemps 
Balkanique 15 000 € 9 000 € 

Centre Chorégraphique National de 
Caen Basse-Normandie - Danse 
d'Ailleurs 

25 000 € 25 000 € 

Fusaca / Chansons sans Frontières - 
Nuit de la Francophonie 3 000 € (70ème) 2 000 € 

La Brèche - Festival Spring 2015 15 000 € 15 000 € 

PMVV Le Grain de Sable - 
Rencontres d'été théâtre et lecture en 
Normandie 

-   € 1 500 € 

Station MIR - Festival Interstices 6 000 € 12 000 € 

Musique 

Amorgen 1 000 € 1 000 € 

Petit Label 3 000 € 3 000 € 

Danse 

Groupe Entorse -   € 5 000 € 

Moi Peau 2 000 € 2 000 € 

ITRA 5 000 € 4 000 € 

Shayela 2 000 € 3 000 € 

Théâtre et cirque 

Akselere 6 000 € 10 000 € 

Archipel - Réseau ReNAR 3 000 € 3 000 € 

Boldog Kaktus Théâtre 3 000 € 4 000 € 

Chantier 21 Théâtre 4 000 € 4 000 € 

Compagnie L -   € 1 500 € 

En Faim de Contes 2 000 € 2 000 € 

Et mes ailes compagnie -   € 1 500 € 

Théâtre FOZ 

10 700 € (Cucs) 
+ 10 000 € (Cej) 

+ 8 000 € 
(affectée) 

20 700 € 

Du Goudron et des Plumes (Joe 
Sature) 4 000 € 3 000 € 

La Cohue 2 000 € 4 000 € 

L'Accord Sensible 2 000 € 10 000 € 

Le Clair Obscur 12 000 € 10 000 € 

Le Poney -   € 5 000 € 

Compagnie M'O -   € 2 000 € 
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Projet Liberal 7 000 € 5 000 € 

Compagnie Sans Soucis 4 000 € 8 000 € 

Tandem - Espace Mosaïque 7 300 € 7 300 € 

Théâtre de la Rampe 2 000 € 3 500 € 
 

 

Après consultation de la Commission Population et Vivre Ensemble du 17 mars 
2015, j’ai l’honneur de vous demander de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant : 

  

LE CONSEIL MUNICIPAL 

APRES EN AVOIR DELIBERE, 

ACCORDE les subventions affectées inscrites dans les tableaux présentés ;  

DIT que les subventions affectées seront imputées à l'article 6745, fonction 311 (Ligne de crédit 
16399) ;  

AUTORISE Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document se rapportant à ces 
projets ; 

AUTORISE Monsieur le Maire ou son représentant à signer avec les associations, bénéficiaires 
d'une subvention d'un montant supérieur à 15 000 €, une convention dont le modèle est annexé 
à la présente délibération.  
 
Affiché le : 31 mars 2015 
 

Adopté à l'unanimité. 
 

 

Reçu par M. le Préfet du Calvados le : 
07 avril 2015 
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Mme DORMOY.- Il s’agit d’une partie d’instruction des aides aux projets de manière 
pluridisciplinaire, tout confondu, y compris projet d’action culturelle, aide à la création, et ce, 
en fonction des secteurs. 

M. LE MAIRE.- Avez-vous des questions ? 

Mme CHEHAB.- Simplement une question de présentation : j’ai la chance d’en connaître la 
plupart, mais pour des élus qui ne connaîtraient pas les structures citées, nous n’avons 
absolument aucune idée du projet aidé, ni même de ce sur quoi portent les actions des 
structures ciblées dans le rapport, alors que c’est plutôt le cas des autres services. 

Il serait préférable à l’avenir qu’il y ait au moins un petit paragraphe explicatif afin de nous 
donner plus d’informations. 

Je regrette également que ne soit jointe à ce rapport qu’une simple convention financière 
type. C’est, bien sûr, une bonne chose, mais cela en dit long sur la vision culturelle qui nous 
est présentée. 

Encore une fois – je suis désolée d’y revenir, mais il ne me semble pas avoir eu de réponse 
sur ce point –, pouvons-nous avoir des précisions sur les critères de choix ? J’ai bien 
compris le type de projets que vous soutenez, que je trouve plutôt pertinents. En revanche, 
quels indicateurs – « critère » n’est apparemment pas le mot de la soirée – ou objectifs 
travaillez-vous avec les structures et quelles demandes avez-vous rejetées dans vos choix ? 

Mme DORMOY.- Vu l’heure tardive, je ne vais peut-être pas faire un descriptif de politique 
culturelle exhaustif. 

Pour la présentation, il est assez facile de voir avec les services pour mettre, sur les aides 
aux projets, quelques lignes de description des projets ou de joindre des parties de 
contenu… 

M. HURELLE.- C’est l’objet de la commission. 

Mme DORMOY.- En ce qui concerne l’application des critères, ils sont multiples : originalité 
d’un projet, pertinence en termes d’ancrage territorial… Pour de jeunes artistes sortis de 
l’ESAM, il est intéressant de les accompagner ensuite dans des initiatives de sortie d’école. 

Nous sommes à chaque fois sur de l’aide au projet, donc de l’instruction systématique et 
quasiment personnalisée des dossiers. 

M. LE MAIRE.- Je mets aux voix la délibération. 
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 44 - SALON DU LIVRE 2015 - DU 30 AU 31 MAI 2015 - RESTAURATION 

Mes Chers Collègues, 

La Direction de la Culture assure chaque année l'organisation du Salon du Livre. 
L'organisation de cet événement en régie directe requiert la prise en charge de l'accueil des 
artistes invités. 

Pour l'édition 2015 qui se déroulera du 29 au 31 mai, l'utilisation envisagée de 
"chèques-salon", destinés à la restauration des artistes, du personnel et des bénévoles, 
nécessite la définition de modalités pratiques d'exécution. Emis par la Ville, ces chèques-
salon mentionnant leur valeur (10 euros, 5 euros, 2 euros et 1 euro) sont délivrés aux 
bénéficiaires qui les présentent au commerçant au moment du règlement. Ils ne sont valables 
que sur la durée du Salon et aucun rendu de monnaie ne peut être effectué. Un accord 
préalable est passé avec les commerçants qui adressent ensuite à la ville une facture d'un 
montant, toutes taxes comprises, strictement égal à celui des chèques-salon, qu'ils joignent 
impérativement en pièces justificatives. Les montants maximum prévus sont de 18 € pour le 
midi et 23 € le soir. 

Il vous est donc demandé, dans la limite des crédits effectivement votés au 
budget du Salon du Livre, d'autoriser l'émission et la distribution de chèques-salon. 

Après consultation de la Commission Population et Vivre Ensemble du 17 mars 
2015, j’ai l’honneur de vous demander de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant : 

  

LE CONSEIL MUNICIPAL 

CONSIDERANT que l'organisation du Salon nécessite la définition de modalités pratiques 
d'exécution vis-à-vis des artistes, du personnel et des bénévoles, 

APRES EN AVOIR DELIBERE, 

DECIDE d'émettre et de distribuer des chèques-salon destinés à la restauration des artistes, du 
personnel et des bénévoles lors du Salon du Livre ; 

PRECISE que ces chèques-salon seront d'un montant de 10 euros, 5 euros, 2 euros et 1 euro, 
que le remboursement se fera sur présentation des factures strictement égales au total des 
chèques-salon qui devront impérativement être joints ; 
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STIPULE que les dépenses relatives aux remboursements des chèques-salon aux 
commerçants seront imputées à l’article 6232 de la sous-fonction 33 (scc 18263). 
 
Affiché le : 31 mars 2015 
 

Adopté à l'unanimité. 
 

 

Reçu par M. le Préfet du Calvados le : 
07 avril 2015 
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M. LE MAIRE.- On n’est pas sur la nourriture spirituelle, si je comprends bien. 

Mme DORMOY.- Non, on est sur le système de distribution de coupons pour tous les 
intervenants invités, qu’ils soient auteurs, participants, intervenants, pour la prise en charge 
de leurs défraiements. 

M. LE MAIRE.- C’est purement technique. 
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 45 - ACCUEILS PERISCOLAIRES DU CHEMIN-VERT - SUBVENTION AFFECTEE 

Mes Chers Collègues, 

L’Association MJC Chemin-Vert a pris en charge le service de garderies 
périscolaires pour les écoles Authie Nord, Authie Sud et Paul Gernez. 

Dans ce cadre, il a été évalué et convenu le principe d’une subvention globale 
d’équilibre de 10 000 € par année scolaire pour les trois garderies : Authie Nord, Authie Sud et 
Paul Gernez sur la base d’une avance de 7 000 € et du versement du solde au vu de l’action 
réalisée. 

Afin de solder la subvention de l’année scolaire 2013-2014, pour la M.J.C. 
Chemin Vert, il est proposé d’attribuer à cette association une subvention de 3 000 € qui sera 
imputée sur la ligne budgétaire des accueils périscolaires. 

Après consultation de la Commission Population et Vivre Ensemble du 17 mars 
2015, j’ai l’honneur de vous demander de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant : 

  

LE CONSEIL MUNICIPAL 

CONSIDERANT l’intérêt du maintien de la garderie périscolaire pour les écoles Authie Nord, 
Authie Sud et Paul Gernez sur le quartier du Chemin Vert, 

APRES EN AVOIR DELIBERE, 

DECIDE d’attribuer, à la MJC Chemin Vert, une subvention affectée, d’un montant de 3 000 € 
au titre du solde de l’année 2013-2014 ; 

DIT que la dépense sera imputée à l’article 65 748, fonction 64, LC4568.                  
 
Affiché le : 31 mars 2015 
 

Adopté à l'unanimité. 
 

 

Reçu par M. le Préfet du Calvados le : 
07 avril 2015 
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Mme FRANÇOIS.- Il s’agit d’une délibération pour le solde d’une subvention pour l’année 
scolaire 2013-2014 sur les actions de la garderie périscolaire portées par la MJC du Chemin-
Vert sur les écoles Authie Nord, Authie Sud et Paul-Gernez. 

M. LE MAIRE.- Avez-vous des questions ? (Non) 
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 46 - SUBVENTIONS AFFECTEES AUX ASSOCIATIONS SOCIO-EDUCATIVES 

Mes Chers Collègues, 

Centre d’animation Tandem – Organisation du 14ème festival "A Tous Jeunes"  

Ce festival organisé le 30 mai 2015 a pour but de valoriser les pratiques 
artistiques des jeunes de 13 à 20 ans dans les domaines de la musique, de la danse, du 
théâtre, des arts graphique, des arts du cirque, de la vidéo et de la photographie, en leur 
offrant la possibilité de se rencontrer et de faire la démonstration de leurs capacités devant un 
public.  

Il s'organise en lien avec les demandes, les attentes et les compétences des 
jeunes.  

Il se donne également pour objectif de favoriser les échanges et la mixité sociale 
en organisant des stages de pratiques artistiques en amont du festival lui-même et permettant 
l'accueil des jeunes des quartiers sensibles en partenariat avec les structures de différents 
quartiers. 

Il est proposé d'attribuer une subvention de 1 000 € au Centre d'Animation 
TANDEM 

Association Horizon – Jeunesse – acquisition de matériels  

L'association Horizon Jeunesse organise un centre de loisirs et des accueils 
périscolaires au sein du quartier de la Guérinière.  

Elle a besoin de renouveler son matériel d'entretien (lave-linge, sèche-linge, 
aspirateur…) ainsi que d'acquérir un logiciel spécialisé à l'activité socio-éducative enfance 
jeunesse et adapté à la gestion des adhérents, des états de présence des enfants et des 
factures. 

Il est proposé d'attribuer une subvention de 2 000 € à l'Association Horizon 
Jeunesse 

Après consultation de la Commission Population et Vivre Ensemble du 17 mars 
2015, j’ai l’honneur de vous demander de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant : 

  

LE CONSEIL MUNICIPAL 

VU les demandes de subventions effectuées par les associations,  

APRES EN AVOIR DELIBERE, 

APPROUVE : 

- l'attribution d'une subvention de 1000 € au Centre d' Animation TANDEM 

- l'attribution d'une subvention de 2 000 € à l'association Horizon Jeunesse ; 
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DIT que les crédits sont disponibles sur les chapitres 65 et 67 du BP 2015. 
 
Affiché le : 31 mars 2015 
 

Adopté à l'unanimité. 
 

 

Reçu par M. le Préfet du Calvados le : 
07 avril 2015 
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M. OLIVIER.- Il s’agit de deux subventions : 

 au Centre d’Animation Tandem pour l’organisation de leur 14e festival « A 
Tous Jeunes » ; 

 à l’association Horizon Jeunesse à la Grâce de Dieu, pour l’achat de matériel. 

M. LE MAIRE.- Avez-vous des questions ? (Non) 
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 47 - DIRECTION DES SPORTS - SUBVENTIONS AFFECTEES MARS 2015 

Mes Chers Collègues, 

y RANDONNEE 14 - RANDONNÉES DE LA PAIX : 

Le 8 mai 2015, la fédération "Randonnée 14" organise la 5ème édition des 
Randonnées de la Paix. Cette manifestation viendra clore le programme des randonnées de 
la Liberté, initiées dans le cadre du 70ème anniversaire de la bataille de Normandie. 

Une vingtaine de randonnées, avec des lieux de départ et des distances 
différentes à pieds, à vélo, en VTT, à roller, en marche nordique ou à cheval, convergeront 
vers les jardins du souvenir dans la vallée du Mémorial. L'objectif pour 2015, est de réunir 
entre 1000 et 1500 randonneurs. 

La Ville de Caen est sollicitée pour une aide financière et logistique. 

RANDONNEE 14 - RANDONNÉES DE LA PAIX 

Budget global : 26 125 €.  

Subvention proposée : 1 000 €.  

(Dont 500 € financés par le service de la vie associative) 

 

y CONQUERANT BADMINTON CLUB DE CAEN - TOURNOI NATIONAL DES 
CONQUÉRANTS : 

Les 23 et 24 mai 2015, l’Association organise la 19ème édition du Tournoi 
National des Conquérants. 300 participants issus de 60 clubs du Grand Ouest, de la Région 
Parisienne et de Picardie sont attendus. Compte-tenu du nombre de joueurs accueillis, 
nécessitant 15 terrains homologués, l’association est contrainte d’organiser sa manifestation à 
Blainville / Orne depuis 7 ans. L’association sollicite une aide financière de la Ville de Caen. 

CONQUERANT BADMINTON CLUB DE CAEN - TOURNOI NATIONAL DES 
CONQUÉRANTS 

Budget global : 7 500 €.  

Subvention proposée : 1 000 €.  

Après consultation de la Commission Population et Vivre Ensemble du 17 mars 
2015, j’ai l’honneur de vous demander de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant : 

  

LE CONSEIL MUNICIPAL 

APRES EN AVOIR DELIBERE, 

APPROUVE l'attribution de subventions affectées aux associations suivantes : 

RANDONNEE 14 :  ............................................................................................................. 1 000 €  
(et apport d'une aide logistique estimée à 3 300 €) 

CONQUERANT BADMINTON CLUB DE CAEN :  ............................................................ 1 000 € 

DIT que les dépenses seront imputées à l'article 6745 / Fonction: 415 - 4022. 
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(Pour Randonnée 14, 500 € seront financés par le Service "Vie Associative" par  transfert de 
crédits). 
 
Affiché le : 31 mars 2015 
 

Adopté à l'unanimité. 
 

 

Reçu par M. le Préfet du Calvados le : 
07 avril 2015 
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M. LE MAIRE.- Concernant les subventions affectées au titre des sports, avez-vous des 
questions ? (Non) 
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 48 - QUARTIERS ANIMES A SAINT-JEAN-EUDES DU 13 AU 22 MARS 2015 - 
SUBVENTION AFFECTEE 

Mes Chers Collègues, 

L'association Caen Saint-Jean-Eudes (anciennement Union Sportive Saint-Jean-
Eudes) coordonne la mise en place de Quartiers Animés sur le quartier de Saint-Jean-Eudes 
du 13 au 22 mars 2015. Les différentes animations se déroulent sous le chapiteau, situé place 
des Talbotières ou à l'école du Puits Picard. 

Les associations partenaires du quartier en lien avec l'association coordinatrice 
proposent diverses animations s'adressant à tout public : vide grenier, lotos, spectacles pour 
enfants, carnaval, thé dansant… 

L'association sollicite une subvention de 3 650 € pour couvrir les dépenses liées 
à l'organisation de ces différentes manifestations. 

Après consultation de la Commission Population et Vivre Ensemble du 17 mars 
2015, j’ai l’honneur de vous demander de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant : 

  

LE CONSEIL MUNICIPAL 

APRES EN AVOIR DELIBERE, 

ACCORDE la subvention affectée suivante : 

CAEN SAINT-JEAN-EUDES : ...........................................................................................  3 650 €  

DIT que l'imputation se fera sur la ligne : 67-6745-025-0044 LC 29760. 
 
Affiché le : 31 mars 2015 
 

Adopté à l'unanimité. 
 

 

Reçu par M. le Préfet du Calvados le : 
07 avril 2015 
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M. LE MAIRE.- La dernière délibération concerne les Quartiers animés à Saint-Jean-Eudes ; 
tout le monde sait à quoi cela correspond. 
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49 - QUESTIONS ORALES 
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M. LE COUTOUR.- Dans l’édition de « Normandie-Magazine » du mois de mars, vous 
annoncez – parmi les axes de reconfiguration de l’hvper-centre urbain – votre intention de 
reconfigurer un Centre de Congrès dans le Palais Fontette. Ainsi, l’avenir du Palais Fontette, 
l’actuel Tribunal de Grande Instance, semble décidé. 

Si je souscris à votre souci du devenir du Palais Fontette, comme à celui de renforcer 
l’attractivité de la Ville comme ville de congrès, je m’inquiète de cette annonce. Il y a 3 ans, 
j’avais proposé que ce bâtiment historique soit, dans le respect de son architecture, dédié à 
l’accueil d’une hôtellerie haut de gamme, absente de Caen, associée à des commerces de 
promotion de la Région et de ses richesses. Cela s’est fait à Nantes – dans le tribunal du 
XVIII avec Radisson – et au Mans – ce n’est pas tout à fait terminé – dans la maison d’arrêt 
qui date de la même époque ; je pense qu’il y a un projet identique à Bayeux. Pour épargner 
les finances de la Ville, ce type d’opération peut très bien se faire avec des fonds privés. Les 
partenaires sont, dans ce secteur d’activité, prêts à investir. 

En revanche, votre choix me paraît inadapté pour trois raisons : 

L’architecture en premier lieu, car la restructuration du Palais Fontette en un Palais des 
Congrès va vite se heurter au fait que certaines de ses parties ont été classées par les 
Monuments Historiques, et qu’il n’y a pas à l’intérieur d’espace suffisant pour réaliser un 
auditorium de 1 500 places. 

L’urbanisme ensuite, car l’accessibilité des véhicules et des bus pour des milliers de 
congressistes est difficilement conciliable avec sa situation dans le centre ancien. 

Pour une raison financière, enfin, quand on sait que la réhabilitation du Palais Fontette a été 
estimée à plus de 80 M€ il y a 5 ans... de quoi engloutir les finances de la Ville. 

Pour un nouveau Centre des Congrès, comme pour l’avenir du Palais Fontette, d’autres 
solutions existent, plus adaptées et moins onéreuses pour la Ville. Je souhaite qu’une 
réflexion associant largement les Caennais soit engagée sur ce sujet, en raison de son 
importance stratégique sur les plans urbanistique et commercial, et de l’attachement des 
Caennais à cet édifice. 

M. LE MAIRE.- Sans entrer dans le débat, je passe la parole à Sonia de la PROVÔTÉ, 
puisqu’il s’agit d’un sujet important au titre de l’urbanisme de notre ville, de façon à vous 
apporter quelques réponses. 

Mme de LA PROVÔTÉ.- D’abord, Monsieur LE COUTOUR, vous savez bien qu’un article 
n’est pas forcément l’exacte parole donnée ; il fallait prendre les choses avec du recul. 

Cette question est importante. Elle nous permet d’avoir l’opportunité de répondre sur le 
devenir du tribunal. 

D’abord vous dire, dans un premier temps, que rien n’est arrêté fermement par la collectivité, 
pour des raisons à la fois techniques et financières. Il faudra mener une étude d’opportunité 
pour optimiser l’usage et le devenir de ce lieu. 

Nous n’avons pas non plus – comme vous – assez d’éléments pour trancher. Vous optez 
pour un hôtel de luxe ; je pense que vous n’avez pas non plus les éléments techniques pour 
pouvoir trancher sur cette question, pas plus que nous. 
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Nous en sommes à faire une étude diagnostic qui sera menée avec la DRAC, parce que cet 
élément n’a pas été fait et va peser de façon importante sur le devenir et l’usage que nous 
pourrons avoir du bâtiment, notamment sur son état sanitaire, sur lequel beaucoup de 
spéculations se font, les éléments classés et les conditions de leur remise en état. 

Cette étude démarrera dans les prochaines semaines et est cofinancée par la DRAC et la 
Ville de Caen. 

Lorsque nous aurons ces éléments, nous pourrons nous rapprocher des deux partenaires 
qui, pour l’instant, sont les deux propriétaires, le Conseil Général et l’État, de façon à pouvoir 
nous lancer dans un projet digne de ce nom pour un très beau monument de la ville de 
Caen, qui a des parties très esthétiques et qui mérite d’être rendu au public.  

De ce point de vue, un hôtel de luxe seul n’est pas forcément une opportunité, car il pourrait 
à nouveau cacher au public une partie de cet édifice qui pourrait leur être rendu 
partiellement. 

M. LE MAIRE.- Je vous propose que nous prenions congés les uns des autres et vous 
donne rendez-vous au prochain Conseil Municipal. 

La séance est levée. 
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